

# 菊池市子ども議会

10月7日(土)、菊池市子ども議会がありました。市内の中学校より21人の代表が、中学生から見た市に対する疑問や要望を、市執行部に対して投げかけ、本物の議会さながらに行いました。子ども議会では、初めにテーマごとの3つの委員会に分かれて市執行部に対して質問が行われ、その後本会議場に移り、市長に対して各委員会の委員長により代表質問が行われました。その内容を、一部抜粋して紹介します。

## お互いが大切にされるまちづくり委員会

中村安希 委員長(菊池北中)  
茶木谷みちる 書記(泗水中)

米村憲亮議員(菊池南中)  
質問▼防犯カメラの設置を早くお願いします。

答弁▼学校数が多く一度に設置できない状況ですが、今年度から20年度までに21小中学校幼稚園の全施設に設置する計画です。

芹川光歩議員(菊池南中)

質問▼学力向上のための施策についておたずねします。

答弁▼小学校での復習学習や選択学習、発展型学習、中学校での学習内容の確認テストや高校入試をイメージしたテストなどについても、各学校で設定されている学力充実の時間や朝の学



お互いが大切にされるまちづくり委員会

習の時間、家庭教育学習などを活用して、授業数と照らし合わせながら、創意工夫していくよう、検討していきたいと思えます。

坂本安純議員(七城中)

質問▼旧七城町では河川敷にひまわりやコスモスを植え、一種の観光地のようになっていると思います。

しかし、現在では以前植えてあったところが畑になっていたり、平地になっていたりします。新菊池市になっても、河川敷にコスモスの花などを植える活動は続けていけるのでしょうか。

答弁▼①花を植える場所の変更については、梅雨時の大雨などにより河川が増水して土が流されて植栽ができない場所もありますが、今後植栽ができる場所を続けていきたいと考えています。

②そのような場所が観光地化するよう、菊池市としては、どのような方策があるのか教えてください。

答弁▼①花を植える場所の変更については、梅雨時の大雨などにより河川が増水して土が流されて植栽ができない場所もありますが、今後植栽ができる場所を続けていきたいと考えています。

茶木谷みちる議員(泗水中)

質問▼バリアフリーについて、どのような計画がありますか。

答弁▼菊池市では、公共建築物

の改修や新設工事の際には、バリアフリーの考えを取り入れて安全で使いやすい施設の整備を進めていく考えです。学校施設に関しては、不備が多岐にわたる学校から手がけていき、市道や公共建築物については、使用する人全てが使いやすいように配慮しながら整備、修繕、改修していく方針です。財政的、構造的な問題により、完全なバリアフリー化ができないような場合もありますが、より使いやすいように改修を行いつつ対処していきたいと思えます。

鹿瀬島大成議員(旭志中)

質問▼学校には自分の悩みを相談できる「相談室」があります。年々相談室の利用が増えていきます。

しかし、相談員の先生が来られるのは週2回午後2時までと十分満足できる状況ではありません。もっと相談員の先生に来ていただけるようにすることは可能ですか。

答弁▼相談室の開設時間の延長については、今後できる限り要望に沿えるよう努力していきたいと思えますが、学校にはたくさん先生がいらっしゃるので、気軽に相談していただきたいと思います。

## 魅力あるまちづくり委員会

足立一樹 委員長(七城中)  
木下雄貴 書記(菊池北中)

松田未来議員(菊池北中)

質問▼市内に就職するための企業の実況、雇用の場の確保についておたずねします。

答弁▼現在菊池市には9つの工業団地があり、そこには半導体関連、自動車関連、食料品関連

などの企業40社が操業されています。

また、企業誘致についても、菊池市の工業用地は高速道路のインターチェンジに近く、陸路輸送に適しているという点をアピールしていきながら、企業誘致活動を行っていきたいと考えています。

木下雄貴議員(菊池北中)

質問▼①広報やホームページなどで、子どもが分かりやすいページを作ってほしいと思えます。

②広報以外にも、どのようにして市政を市民に伝えていくか。また、市民の意見をどのように市政に反映していきか。

答弁▼①今後、担当課と連携しながら、子ども向けのページを考えていきたいと思えます。②菊池市では広報をメイン

魅力あるまちづくり委員会

に、ホームページへの掲載や地区への回覧、または全戸配布のチラシなどで市民の皆さんに市の情報をお伝えしています。また、パブリックコメント手続き、市長とふれあいトーク、市長への手紙などで市民の皆さんの考えを聴きながら、市政を進めています。

樋川 卓議員(菊池南中)

質問▼菊池南中学校体育館の建設と、泗水のグラウンドにナイター設備新設の計画はありますか。

答弁▼南中学校は今年度体育館の屋根・雨樋などの改修を行いましたので、十分とはいえないまでも、多少の効果はあったものと判断しております。次に、泗水のグラウンドにナイター設備新設についてですが、現在泗水地域に5カ所ナイターが設置されており、年間利用にまだ余裕がありますので、今の状況では需要は満たされていません。

今後の利用状況をみながら、現状維持に努めたいと思えます。江口省吾議員(菊池南中) 質問▼校区内にたくさんの方が利用できるような生涯学習センターや、図書室を作ってください。

また、各地域には市民の皆さんが気軽に利用できる公民館があります。公民館内には「図書室」や「図書コーナー」があり、さらに充実・促進を図っていきたいと思えますので、気軽にご利用ください。

坂田友里佳議員(旭志中)

質問▼①合併して市の範囲が広くなったので、文化会館などの施設が狭くなっているのではないのでしょうか。

②大きなショッピングセンターの建設や、特産物を生かした物産展を開催したりするのはどうでしょうか。

答弁▼①文化会館は、当時の旧菊池市の人口規模による収容人数ではなく、広域市町村圏の人口の5万人規模で作られていますので、現在の人口とあまり差がなく、今の施設で十分対応ができています。②大型ショッピングセンターの出店は、プラスの効果をもたらすかもしれませんが、近隣の商店街などに与える影響は計り知れないものがあります。

今後、菊池市では大型ショッ

ピングセンターの立地ではなく、既存の商店街自体を大きなショッピングセンターに見立て、菊池固有のポテンシャル(潜在的な力。可能性としての力)を活かし、活性化を図っていききたいと考えています。

稲田啓壽議員(泗水中)

質問▼市民の生活交通の確保についておたずねします。

答弁▼今後、菊池市全体で、地域の実情に合わせて路線バス、巡回バス、あいのりタクシー、スクールバス的一般利用などを組み合わせて、市民に利用しやすく、効率的な交通体系の見直しを進めていく考えです。

なお、路線バスにしても、巡回バスにしても、住民の皆さんが利用していただかないことには、維持・確保ができないことになりません。

ですので、出かけられる際には、一度でも多く路線バスなどの公共交通機関を利用していただきますようお願いいたします。公共交通機関は、皆さんの生活交通は自分たちで守るという意識を持って協力いただければと思います。